



www.sernoticias.com.mx

Con el desfile cívico militar se llevó a cabo la celebración del 215 aniversario de la Independencia de México



FIRR ; Unidad y orgullo patrio en Toluca! Estado de México la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez encabezó con gran solemnidad el desfile cívico-militar por el 215 aniversario de la Independencia de México, acompañada por el Lic. Héctor Macedo García, presidente del Tribunal Superior de Justicia del Estado de México, y la rectora de la UAEMéx, Dra. Martha Patricia Zarza Delgado. Miles de Mexiquenses vibraron con los 5,257 elementos de 20 contingentes, vehículos blindados y aeronaves que desfilaron por las calles de la capital, honrando nuestra historia y legado de libertad.

"El Choko" y Azucena Cisneros: La polémica amistad que sacude Ecatepec

La relación entre ambos, descrita como una amistad pública y estratégica, ha generado cuestionamientos sobre los nexos entre la política y el crimen organizado en uno de los municipios más violentos del país.

STAFF

EDOMEX.- Ecatepec, Estado de México, 15 de septiembre de 2025 – La detención de Alejandro Gilmore Mendoza, alias "El Choko", presunto líder del grupo criminal "La Chokiza", ha destapado una controversia que pone en el centro de la atención a Azucena Cisneros Coss, presidenta municipal de Ecatepec. La relación entre ambos, descrita como una amistad pública y estratégica, ha generado cuestionamientos sobre los nexos entre la política y el crimen organizado en uno de los municipios más violentos del país.

Una amistad bajo escrutinio "El Choko", detenido el pasado 10 de septiembre en un operativo conjunto de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC) y la Fiscalía Especializada en Materia de Delincuencia Organizada (FEMDO), es señalado por encabezar una organización dedicada a la extorsión, narcomenudeo, despojo de propiedades y préstamos usureros en Ecatepec. Sin embargo, "La Chokiza", fundada por "El Choko" mientras era agente de la Fiscalía estatal, se presentaba como un grupo de apoyo social, ofreciendo asesoría jurídica y respaldo a negocios locales. Esta fachada de beneficencia fue clave en su relación con Azucena Cisneros, quien asumió la alcaldía en 2025 tras ser diputada local y jefa de campaña de la gobernadora Delfina Gómez.



Videos y publicaciones en redes sociales evidencian la cercanía entre ambos. En un video de enero de 2024, Cisneros aparece junto a "El Choko" invitando al aniversario de "La Chokiza", elogiándolo como "un gran ser humano". En otro clip, el líder de "La Chokiza" pidió a sus seguidores votar por Cisneros en las elecciones, un respaldo que críticos consideran vinculado a la movilización de recursos de dudosa procedencia. Estas interacciones, ampliamente difundidas en plataformas como Facebook y X, muestran una colaboración que benefició la imagen pública de ambos: El Choko ganaba legitimidad, mientras Cisneros consolidaba apoyos en un municipio disputa-

do por grupos criminales como "La Chokiza" y sus rivales.

La relación, sin embargo, no estuvo exenta de tensiones. Antes de su captura, El Choko acusó a Cisneros de usar al Grupo de Operaciones Especiales (GOES) municipal para extorsionar a comerciantes y transportistas, sugiriendo una fractura en su alianza. Por su parte, la alcaldesa ha negado cualquier vínculo delictivo, argumentando que su interacción con "El Choko" se limitó a un contexto laboral cuando era diputada y que desconocía las actividades ilícitas de "La Chokiza". La detención de El Choko en un centro comercial de Ecatepec y su traslado al penal del Altiplano han intensificado las críticas hacia Cisneros. Analistas señalan que esta "amistad" refleja los complejos entramados de poder en el Estado de México, donde la política y el crimen organizado a menudo se entrelazan. Ecatepec, con altos índices de violencia, sigue siendo un territorio disputado por grupos que buscan controlar actividades como el cobro de piso y el narcomenudeo. Mientras las investigaciones contra "El Choko" avanzan, la gestión de Azucena Cisneros enfrenta un escándalo que pone en duda la transparencia de su administración. La alcaldesa no ha emitido un pronunciamiento oficial reciente, pero la presión pública y mediática crece para que aclare su relación con "El Choko" y las implicaciones de esta polémica amistad. ●

Conmemora Atizapán de Zaragoza el 215 aniversario de la independencia con gran desfile cívico

El evento, encabezado por el Presidente Municipal Pedro Rodríguez Villegas, reunió a miles de familias atizapenses en un ambiente de fiesta y orgullo nacional.



VALERIA VARGAS

EDOMEX.- En un ambiente de fervor patrio y unidad familiar, el Gobierno de Atizapán de Zaragoza, liderado por el Presidente Municipal Pedro Rodríguez Villegas, conmemoró el 215 Aniversario del inicio de la Independencia de México con un magno desfile cívico-militar.

Miles de familias se dieron cita en las principales avenidas del municipio para presenciar el paso de los contingentes, en un evento que reafirma el compromiso de esta administración con el fomento de los valores cívicos y el rescate de las tradiciones que nos dan identidad.

Como ha señalado el presidente Pedro Rodríguez Villegas, el objetivo de este gobierno es trabajar "por el bienestar de las familias" y, en este sentido, "celebrar nuestras fechas patrias en comunidad fortalece nuestro tejido social y nos recuerda el orgullo de ser mexicanos y atizapenses".

El desfile "Operación Patria Municipal 2025" fue un éxito de organización y participación ciudadana.

De acuerdo con la parte oficial de novedades, se reportó la participación de:

- 4,500 participantes totales.
- 64 contingentes.
- 27 escuelas del municipio.
- 170 agentes de policía de la Dirección de Seguridad Pública y Tránsito Municipal.
- 55 vehículos pesados (incluyendo unidades de Protección Civil y Bomberos).
- 10 autopatrullas.
- 7 ambulancias.
- 3 unidades caninas.
- 20 caballos de agrupamientos montados.
- 5 carros alegóricos.
- 150 motos del contingente "Biker".

El evento concluyó con saldo blanco, gracias al operativo de seguridad implementado. El Gobierno de Atizapán de Zaragoza agradece a todas las familias, estudiantes, docentes, cuerpos de emergencia y asociaciones civiles que hicieron posible esta gran celebración de orgullo mexicano. ●

La rectora Patricia Zarza Delgado abanderó al contingente Cívico Deportivo Universitario

Ustedes, son un reflejo de nuestra casa auriverde, ejemplo institucional en el Estado de México y que ha estado presente en la historia nacional, casi a la par de la lucha independentista. Dijo Zarza Delgado



REDACCIÓN

EDOMEX.- La Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMéx) será dignamente representada en el desfile conmemorativo al 215 aniversario de la Independencia de nuestro país por cada integrante del Contingente Cívico y Deportivo Universitario, afirmó la rectora Martha Patricia Zarza Delgado, durante la ceremonia en la que abanderó y entregó grados a integrantes de dicha agrupación de la institución.

"Ustedes son un reflejo de nuestra casa auriverde, ejemplo institucional en el Estado de México y que ha estado presente en la historia nacional, casi a la par de la lucha independentista", apuntó la rectora.

En la Unidad Deportiva "Lic. Adolfo López Mateos", Zarza Delgado entregó la bandera nacional, la bandera institucional, el estandarte del Instituto Científico y Literario Autónomo (ICLA) y el banderín a la escolta e integrantes del Contingente Cívico y Deportivo Universitario, que suma 69 años de existencia. Asimismo, entregó 10 grados de cabo, sargento segundo, sargento primero y teniente a las y los integrantes del mismo. Reconoció el trabajo de quienes integran este contingente y reafirmó el compromiso de esta administración con la cercanía, la inclusión y el progresismo como los pilares de la transformación universitaria, que coloca a las personas al centro de la toma de decisiones.

Inundación afecta celebración de Fiestas Patrias en La Paz

-Afecta a siete comunidades
-El problema tiene décadas



ARTURO MORALES

EDOMEX.- Un problema de inundaciones que no es de ahora, sino de hace décadas, volvió a afectar a vecinos de 7 colonias, debido a las torrenciales lluvias que cayeron la tarde noche del domingo, esto en el marco del 215 aniversario de Independencia de México.

Calles de las colonias Valle de Los Reyes, Valle de los Pinos, la Floresta, Unidad Tepozanes, Cabecera Municipal y los pueblos de San Sebastián Chimalpa y de la Magdalena Atlicpac, así como la Clínica 53 del IMSS, resultaron afectadas.

Fue necesaria la coordinación del gobierno de La Paz, con otras instancias de los gobiernos Federal y del Estado de México, por lo que se implementó un operativo para atender las inundaciones, informó la alcaldesa, Martha Guerrero.

Lamentablemente en la Unidad Tepozanes, cayó una barda perimetral sobre lateral de la avenida Puebla y Siervo de la Nación, ya se realizan trabajos para el levantamiento de dicha barda. ●

El Presidente Municipal de Naucalpan, Isaac Montoya encabezó el festejo del CCXV Aniversario de la Independencia de México

En estas fiestas patrias destaca el respaldo de las y los naucalpenses al Alcalde más joven de Naucalpan, con una visión social de bienestar y transformación.



VALERIA VARGAS

EDOMEX.- Naucalpan de Juárez, Méx., 15 de septiembre de 2025.- Al grito de ¡Viva México!, ¡Viva la Independencia!, ¡Viva la soberanía Nacional! y ¡Viva el digno pueblo trabajador de Naucalpan!, el Alcalde Isaac Montoya Márquez, encabezó su primera Ceremonia del Grito de Independencia de México en una Explanada del Palacio Municipal abarrotada por las familias que disfrutaron de una verbena

popular y espectáculos musicales. Arrojado por cerca de 10 mil naucalpenses que se concentraron en la explanada y los alrededores del palacio municipal para vivir una gran noche mexicana, y acompañado de su esposa, miembros del Cabildo, directores de las diversas dependencias e invitados especiales, el Presidente Municipal festejó el CCXV Aniversario de la Independencia de México, un evento histórico que marcó el inicio de la lucha por un México libre y soberano.

En este primer festejo, destacó el apoyo de las y los naucalpenses hacia el Presidente Municipal, por constituirse como el alcalde más joven, con una visión social de bienestar y transformación de Naucalpan, el municipio más importante del Estado de México que aporta más del 17% del PIB. Ahora con el respaldo de la Presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo y la Gobernadora del Estado de México, Delfina Gómez Álvarez, Naucalpan se encamina para recuperar su grandeza con más educación, apoyos sociales, inclusión e igualdad sustantiva, seguridad y mejor infraestructura. ●



Fiscalía ingresa a Juana Ivette "N" y Diana Laura "N" al Centro Penitenciario y de Reinserción Social de Nezahualcóyotl

REDACCIÓN

CARTÓN AUTOR: JONÁS



COLUMNA EL HUSMEADOR

¿Obsesión con Cuba o negligencia con México? El gobierno ignora el nanogel de Tessy López para importar el Heberprot-P



EL HUSMEADOR

En un país donde la diabetes deja a personas ciegas, amputadas piernas y vidas con la misma ferocidad que la indiferencia burocrática, el anuncio del gobierno de Claudia Sheinbaum de importar el medicamento cubano Heberprot-P para tratar el pie diabético suena a traición a la ciencia mexicana. Mientras en las conferencias mañaneras se alaba la “colaboración” con Cuba y se celebra un fármaco extranjero como la panacea, una joya nacional queda relegada al olvido: el nanogel de la Dra. Tessy María López Goerne, investigadora de

la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM). Este desdén no sólo cuestiona la lógica sanitaria del gobierno, sino que destapa una obsesión ideológica por apuntalar al régimen cubano en detrimento del talento mexicano. ¿Por qué importar cuando en casa tenemos una solución igual o mejor?

La Dra. Tessy López, una científica de talla mundial, ha dedicado décadas a desarrollar un nanogel basado en nanopartículas de titanio que regenera tejidos, cierra úlceras de pie diabético en 5 a 8

meses y evita amputaciones. Su trabajo, reconocido con nominaciones al Nobel de Química (2016-2017), premios como el TWAS (2015), Weizmann (1991) y UNESCO, no es un experimento de laboratorio: es una realidad que ha salvado extremidades y esperanzas. Más aún, López ofrece tratamientos gratuitos a los más vulnerables, demostrando un compromiso social que debería ser el orgullo de México. En cambio, el gobierno opta por el Heberprot-P, un factor de crecimiento epidérmico cubano que, si bien es efectivo (reduce amputaciones en un 70-80% en etapas tempranas), no supera al nanogel mexicano en resultados y requiere un esquema de aplicación más complejo (inyecciones frecuentes versus un gel tópico). ¿Por qué, entonces, esta preferencia por lo cubano? La respuesta parece más política que científica. La administración de Sheinbaum, heredera de la “Cuarta Transformación”, insiste en fortalecer lazos con un régimen autoritario que sobrevive gracias a exportaciones como el Heberprot-P, mientras ignora una solución nacional que podría producirse localmente, generar empleos y reducir costos. México gasta millones en importar el fármaco cubano y pagar asesorías de médicos de la isla, cuando podría invertir en escalar la producción del nanogel de Tessy López, patentado y listo para manufactura masiva. ¿Es esto una decisión sanitaria o un gesto para apuntalar al régimen de La Habana, que lleva décadas viviendo de la propaganda y las divisas extranjeras? No se trata de despreciar el Heberprot-P, cuya eficacia está probada. Pero elegirlo por encima del nanogel mexicano, sin siquiera explorar una sinergia, es un agravio a la ciencia nacional y a los 14 millones de diabéticos mexicanos que merecen lo mejor, no lo políticamente conveniente. El gobierno presume austeridad, pero despilfarra en importaciones mientras una científica de élite, que podría ser el rostro del México innovador, languidece sin apoyo. La Secretaría de Salud, encabezada por David Kershenobich, debería explicar por qué no se invierte en la infraestructura para producir el nanogel, que podría integrarse al IMSS-Bienestar y beneficiar a los más pobres sin depender de convenios internacionales.

Urgimos a la presidenta Sheinbaum y al secretario Kershenobich a priorizar la ciencia mexicana. Inviertan en el nanogel de Tessy López, amplíen su producción y compárenlo rigurosamente con el Heberprot-P en ensayos clínicos transparentes. No dejen que la ideología nuble el juicio sanitario.

Exijamos que el talento mexicano sea valorado. Apoyemos a investigadoras como Tessy López, que ofrecen soluciones reales a problemas nacionales, y demandemos al gobierno claridad sobre sus decisiones. México no necesita mirar a Cuba cuando tiene héroes científicos en casa. La diabetes no espera, y las piernas de miles de mexicanos tampoco. Es hora de elegir: ¿seguiremos idolatrando soluciones extranjeras por afinidad política, o apostaremos por el orgullo y la capacidad de nuestra ciencia?

La respuesta debería ser obvia, pero en México, la obviedad parece ser un lujo.

COLUMNA PANORAMAS

Los temas y problemas que no ha podido ver, tocar y solucionar Claudia Sheinbaum en su administración. Que de seguro le darán más vida a la “oposición” y menos creencia en MORENA !!!



ING.IND. JESÚS ESPINOZA GARCÍA

Le llegó el momento a la Presidenta Claudia Sheinbaum de terminar con la política de “abrazos no balazos” que le dejó a nuestro país el ex presidente AMLO, para atacar, como ya lo está haciendo, toda la corrupción que generó este tipo de políticas. Hoy en día con el apoyo de todo el equipo de seguridad y protección ciudadana (SSPC) que dirige Omar García Harfuch, está brindando resultados, los cuales ya son reconocidos, tales como el fraude en la importación de hidrocarburos, conocido como huachicoleo fiscal, (en el cual están involucrados empresarios, empleados de Pemex, Militares y Políticos), que ha generado pérdidas superiores a los \$170 mil millones de pesos. La colocación de mandos militares, de “amigos” y familiares llevadas a cabo

por el expresidente AMLO en puntos claves, así como el conocimiento y encubrimiento de los malos manejos o “tranzas” en la refinación importación y exportación de crudo, mezclas y gasolinas en varias regiones de México, llevadas a cabo por grupos reconocidos y protegidos por el presidente, (tales como el contralmirante Fernando Fariás y/o el vínculo que rechaza Adán Augusto con el empresario Saul Vera y su muelle huachicolero, señalando también al señor de los buques para el transporte del huachicoleo, Roberto Blanco Cantú, entre otros muchos más). Y aunque nos duela decirlo, el creador de todo este “desmadre” que se vive en nuestro México, fue AMLO. Esperamos con mucho entusiasmo que la promesa de Claudia Sheinbaum de terminar con la “corrupción”, empezó a dar ya frutos con la detención del líder del grupo

COLUMNA ESPACIO ELECTORAL

JOSEFA ORTIZ... TÉLLEZ GIRÓN. DESFILE MILITAR



ELEAZAR FLORES

¿ADIÓS EL DESFILE CÍVICO?-. Desde cuándo?, quién sabe, pero el de ayer ya no fue DESFILE CÍVICO MILITAR por la sencilla razón de no verse por ningún lado, los contingentes escolares y hasta universitarios, como antes, arrancando estos últimos, el suspiro femenino por la presencia varonil de sus jóvenes integrantes.

Eso sí, se vieron en el desfile de la capital del país, lucidores contingentes de militares, marinos y de la guardia nacional, mujeres y hombres que con gallardía portaban sus uniformes, preferentemente verde olivo, además de los aparatosos vehículos que seguramente se emplearán en algunas tareas de inspección, o a lo mejor sólo en desfiles.

TODO CAMBIÓ-. Al menos a primera vista, se notó la ausencia de contingentes antes infaltables, en Toluca, como el CONTINGENTE MILITARIZADO UNIVERSITARIO, cuyos integrantes se pasaban semanas o quizá meses ENSAYANDO, -llovería o tronara-, pero a cambio de un par de botas y uniforme, gratuitos-, que alcanzaba para terminar el año, en tiempos de austeridad escolar.

En cuanto a los contingentes escolares, ignoro el método pero las autoridades en turno escogían a escuelas primarias y secundarias, con derecho, -que se consideraba distinción-, para que tal número de alumnos participaran en el desfile CÍVICO-ESCOLAR, dado que era imposible que todos hicieran presencia. En las Primarias se escogían a alumnos de cuarto a sexto año.

El desfile era ocasión inmejorable para PRESUMIR los uniformes de hombres y mujeres, pero de entre éstas, arranca-

ban suspiros del público masculino, las alumnas de la NORMAL DE SEÑORITAS, hoy NORMAL DOS, por razones más que obvias.

GRITO-. En Palacio Nacional, se esperaba con interés y hasta cierta curiosidad, por tratarse de ser la PRIMERA VEZ que una MUJER PRESIDENTA encabezaría la CEREMONIA DEL GRITO, para ver qué “NOVEDADES” se escuchaban acerca de las PERSONALIDADES que la doctora Claudia Sheinbaum Pardo incluiría en sus invocaciones.

A fuerza de ser sinceros, la mayor NOVEDAD fue invocar con el nombre de SOLTERA a doña JOSEFA ORTIZ... TÉLLEZ GIRÓN, conocida hasta en los libros de texto, de antes, de ahora quién sabe, cómo JOSEFA ORTIZ DE DOMÍNGUEZ, borrando de un microfonazo al apellido de su esposo, el licenciado Miguel Sebastián Domínguez Alemán, ambos financiadores del independentismo.

Así que de hoy en adelante, MARIA JOSEFA CRESCENCIA ORTIZ TÉLLEZ GIRÓN la encontraremos sin el apellido DE DOMÍNGUEZ, y como la modalidad viene ya en el TIEMPO DE MUJERES, nada procede.

INSTITUCIONALIDAD-. Parecería intrascendente pero no, volvió la TRADICIÓN REPUBLICANA en los eventos protocolarios septembrinos, al incorporar a la presidenta de la CÁMARA DE DIPUTADOS KENIA LÓPEZ RABADÁN, pues están frescas las OMISSIONES LOPEZOBRAZADORISTAS, que cuando menos en estos aspectos, la científica ha superado la subyugación.

En cuanto el presidente de la CORTE, presencia normal, ya sin Norma Piña en el cargo.

delincuencial llamada la “barredora” de Hernan Bermudez Requena en Paraguay, el cual ya se solicitó su extradición a nuestro país, ¿a ver que opina de esto Adán Augusto, amigo y protector de este delincuente, quien impedirá a toda costa su extradición a México?, ¿y qué reacción se tendrá en la bancada morenista tanto en la cámara de diputados como la de senadores del continuismo o salida “digna” de Adán Augusto? ¿clarando!! que no todo lo que nos dejó AMLO es “malo”, tenemos que reconocer que a pesar de los múltiples reclamos de la “oposición” se llevaron a cabo los llamados magno proyectos con inversiones millonarias tomadas del propio presupuesto y de inversiones privadas nacionales, extranjeras, y/o con deuda. (Corredor interoceánico Istmo de Tehuantepec, Refinería Olmeca, refinería dos bocas, compra de la refinería Deer Park, tren maya, Aeropuertos de Tulum, aeropuerto AIFA, y la llamada megafarmacia “que nunca funcionó”, así como las tiendas del bienestar que venden productos más caros). Y aquí cabe hacer notar que dejó a nuestro país con una gran deuda, pero que su inversión realizada en estos magno proyectos se ven físicamente, lo que no ocurrió en sexenios del llamado grupo político PRIAN, ya que sus presupuestos se esfumaron enriqueciendo desde el presidente en turno así como a altos funcionarios de sus respectivos gabinetes. (un ejemplo de ello fue el que se suponía iba a ser el nuevo aeropuerto de la ciudad de México en una zona lacustre de Texcoco). Una aclaración a dichas inversiones llevadas a cabo en el sexenio de AMLO, sabiendo que en todo proyecto existe una planificación, tiempo de recuperación de las inversiones al mediano y largo plazo, términos que la “oposición” o no sabe o finge no saber para estar atacando a diario la falta de productividad de dichos magno proyectos. En la actualidad la Presidenta Claudia Sheinbaum tiene la oportunidad de direccionar nuestra economía y terminar con la “corrupción” y otros múltiples problemas que heredó, haciéndonos las siguientes preguntas ¿qué sabía AMLO del huachicol fiscal y en qué momento lo supo?, ¿porque no se investigó al sexenio anterior?, ¿porque si se menciona que en el 2023 hubo aviso sobre “problemas” dentro de la Secretaría de marina, ya que al huachicol fiscal aumentó en vez de disminuir?, ¿del huachicol en

Tampico se supo 4 días, el 17 de septiembre, después de la visita del Secretario de Estado de los EEUU Marco Rubio el cual ya se reconoció y anunció?; ¿Porque el Fiscal Gertz Manero ha empezado a exonerar personas de este “grave problema”, como al almirante Rafael Ojeda, ex secretario de la Marina cuando gobernó AMLO, antes de iniciar una investigación?; ¿después de los decomisos y arrestos recientes que tanto continuarán en operación las redes criminales?; ¿donde fue a dar el dinero de este negocio criminal?; ¿que hará el gabinete de Claudia Sheinbaum tras el mito que nuestros soldados y marinos eran incorruptibles; y por último ¿qué significa la frase que se ha pronunciado desde nuestra Presidenta hasta sus integrantes de gabinete de “tope donde tope” en todo este grave problema, aplicando la cadena de responsabilidades un nivel antes del ex secretario de la Marina para que no afecte a él ni a al que fue su jefe AMLO?. Ahora bien la llamada “oposición” que encabezan principalmente el todavía líder del PRI Alejandro Moreno “alito” ¿quien ya fue de visita a un periódico en la Unión Americana a denunciar un narco gobierno en México, y por otro lado la senadora Lily Tellez hace lo mismo en diferentes pláticas y reuniones con medios de comunicación estadounidenses, solicitando la intervención de su ejército para terminar con el narco en nuestro país. A todo esto se ha visto, aunque no lo informe Claudia Sheinbaum, que la CIA y demás departamentos de la Unión Americana están cooperando con nuestro país en solucionar de manera conjunta estos tipos de problemas. De último momento, con la visita a la capital de Edomex de la Presidenta Claudia Sheinbaum está pasado fin de semana, para dar su informe regional, se dejó ver bien claro, cómo maneja a la UAEMéx, el ex gobernador Eruviel Avila, a través de su rectora, al solicitarle aumento de presupuesto a la UAEMéx, través de los “porros” que conforman su “liderazgo estudiantil”, no solicitando primero, como lo ha mencionado los estudiantes en “paro”, se lleve a cabo una auditoría ¿se ve aberrante está “solicitud, al pedir más presupuesto, para que los rectores y su grupo solo tengan más dinero, no para la UAEMéx, si no para ellos!!!, ya que se ve que está Maxima de Estudios la vienen pretendiendo que sea un negocio. ...Ver para creer

DIRECTORIO

Daniel Castro Vallejo
Presidente

Francisco Ismael Ruíz Ríos
Director General Editorial

Fernanda R. Lopez
Edición Digital

Arturo Albitar Martínez
Alfonso Godínez Mendiola
Jorge Vera
Jesús Espinosa García
Tomás Flores
Columnistas

Alicia Rivera
Arturo Tlatelpa
Valeria Vargas
Colaboradores

Leo Maximiliano
Diseño y edición

SER NOTICIAS PERIODISMO DEL CENTRO DE MÉXICO, Miércoles 17 de Septiembre de 2025, periódico de publicación diaria. Editor responsable: Francisco Ismael Ruíz Ríos. Número del Certificado de Reserva de Derechos al Uso Exclusivo 04-2021-090175713600-101 otorgado por el Instituto Nacional del Derecho de Autor. Certificado de Licitud de Título y Contenido en trámite. Domicilio de la publicación: Av. Isidro Fabela 1127, Colonia Tlacopa, C.P. 50010, Toluca, Estado de México. Impresa por El Universal Compañía Periodística Nacional, S.A. de C.V., Bucareli 8, Colonia Centro, Alcabá Cuauhtémoc, C.P. 06040, Ciudad de México y distribuida por Marcos Gustavo Álvarez Vilchis, Prolongación Chihuahua 206, San Lorenzo Tepatlán, C.P. 50010, Toluca, Estado de México.



COLUMNA



ARTURO ALBÍTER MARTÍNEZ

VAN DOS AÑOS Y 1 DÍA DE LA LLEGADA DE DELFINA GÓMEZ A LA GUBERNATURA DEL ESTADO DE MÉXICO. ¿QUÉ HA CAMBIADO? ¿LA ADMINISTRACIÓN VA DE MAL EN PEOR O YA ES MEJOR QUE LA DE LOS PRIISTAS? PATRICIA ZARZA, LA RECTORA DE LA UAEM NO RESUELVE LA CRISIS, PERO... ¿QUÉ TAL ASISTE A EVENTOS OFICIALES, INCLUSO CON LA GOBERNADORA?

La colonia independencia lucía, como muchas otras en el abandono, las calles llenas de baches y el alumbrado público deficiente, además de la inseguridad, algo común en todo el municipio.

Pero todo era cuestión de que Ricardo Moreno, alcalde de la capital decidiera hacer un evento en esa colonia y entonces en tan sólo unos días tapan baches, repararon algunas luminarias y como por arte de magia hasta pintaron la calle principal.

Sólo que al alcalde no le fue como esperaba, las protestas se hicieron presentes, los vecinos de la zona están molestos.

Como invitada especial llegó la diputada neo morenista y ahora consentida del alcalde, Paola Jiménez.

Con regañones intentó calmar los ánimos, lo peor vino cuando acusó a líderes de

Van ocho meses y medio de las actuales administraciones municipales. Algunas como la de Toluca, regularmente se encuentran envueltas en críticas y es que el presidente municipal, Ricardo Moreno no tiene la fuerza suficiente para tomar el control.

Y si no tiene el control administrativo, entonces evidentemente mucho menos el político, deficiencia que también se debe, en mucho, a que vive en una Toluca de fantasía.

Y es que para Ricardo Moreno, en la capital del Estado de México la delincuencia ha bajado a cifras récord desde que llegó. El trabajo que hacen para tapar los baches es histórico, toda la ciudad está iluminada en las noches, sin contar que “debido a su labor”, los empresarios y además grandes empresarios vienen a invertir, tampoco importa si las instalaciones que visita se inauguraron desde el trienio pasado.

Sólo cuenta la capital que el alcalde observa y evidentemente sus allegados que,

otras expresiones, apuntando a su ex partido.

Hace algún tiempo, justo cuando la diputada abandonó al PRI anotamos en este espacio que si tan mal se sentía con ese instituto político, también debió dejar el cargo, lo mismo la regidora de Toluca que es de su equipo y también renunció al PRI.

O tal vez estaba muy molesta porque no alcanzó a vender todas las despensas que tenía consideradas para la zona, con eso de que ya le hace al comercio informal.

COMENTARIO DEL DÍA: Uno de los temas que pueden resultar más controvertidos en el Segundo Informe de Labores, si es que la mandataria cae en la tentación de elevarlo como prioritario es el de la inseguridad o la baja de homicidios.

Y es que existen otros delitos que se mantienen como un foco rojo, tal es el caso de los feminicidios que sería lamentable minimizar el asunto al hablar la tasa por cada cien mil habitantes.

Y es que el Estado de México, por mucho es el que más casos registra en todo el país. Hasta julio 36 y lejos en el segundo lugar un estado que se considera bajo fuego, Sinaloa con 24.

por cierto, cada día están más molestos, porque no les ha cumplido.

A los críticos, pero sobre todo a la población que está molesta, ni los ve, ni los oye y mucho menos los toma en cuenta.

EL EVENTO QUE LLEGA A LA FARSA, EN LA COLONIA INDEPENDENCIA LO REGRESAN A UNA REALIDAD QUE NO QUIERE ACEPTAR.

La semana pasada, el alcalde tuvo un evento en la colonia independencia que al final intentaron por todos los medios que pasara inadvertido, algo que no lograron.

Pero vamos por partes. Unos días antes del evento, curiosamente llegaron a las calles de la zona equipos del Ayuntamiento para arreglar la mayoría de desperfectos en la infraestructura, al menos los que estaban más cercanos al lugar donde estaría el edil.

Desde hace varios meses había baches, algunos se califican de “enormes baches” en la calle principal que atraviesa la colonia y se conoce como electrificación.

No solo taparon esos hoyos, también llegaron para arreglar algunas luminarias que tenían semanas de no funcionar y que

DESDE LAS ALTURAS

no servía de nada reportarlas.

Lo más increíble fue cuando empezaron a pintar las calles, eso no ocurría desde hace más de dos décadas.

El escenario o la farsa, lista. Llegó Ricardo Moreno acompañado de su nuevo afilil, la diputada Paola Jiménez que se le conoce por ser una de las políticas de lealtad partidista “dudosa”.

Y entonces, los vecinos de la zona le echaron a perder la noche al alcalde, le gritaron y las protestas subieron de tono.

Tuvo que salir a “defenderlo” la diputada Paola Jiménez, una diputada que casi nadie conoce en la zona. La gran mayoría ni sabía que era diputada.

Pero si todo iba mal, la legisladora empeoró las cosas.

Se le ocurrió que la mejor defensa era atacar a otras expresiones políticas, más específicamente a los de su ex partido. Vaya cinismo. Y con ello minimizar a los vecinos que protestaban reduciéndolos a un grupo que atendía intereses políticos.

Como lo anotamos en su momento. Paola Jiménez primero traicionó a sus compañeros cuando por todos los medios intentó ser candidata a la presidencia municipal. Luego a su fracción política que abandonó por intereses personales. Finalmente al partido que le dio la oportunidad de ostentar el cargo que tiene en este momento.

Si tan molesta se salió del que era su partido, también hubiera renunciado al cargo o ¿Supone que es legisladora por su gran trabajo? Pero ni renunció y tampoco le dijo a la regidora de su equipo que hiciera lo mismo.

Y como pregunta: ¿Será que también estaba enojada porque no pudo vender despensas o el paquete de productos que ofrece dentro del comercio informal?

Total que no fue una buena noche, ni para Ricardo Moreno, ni para Paola Jiménez. Que posiblemente no regresen a la colonia independencia en años, a menos que lo hagan en campaña, si es que les dan alguna candidatura.

COMENTARIO DEL DÍA: EL TEMA DE LA SEGURIDAD EN EL SEGUNDO INFORME. LA OPCIÓN, PRESUMIR QUE BAJO EL HOMICIDIO DOLOSO Y OLVIDAR QUE ES PREOCUPANTE EL FEMINICIDIO.

Temas como el repunte en la economía mexicana podrían convertirse en uno de los más importantes. Pero hablar de resultados en la política de combate a la delincuencia, podrían tratarse con cuidado.

Y es que ¿Cómo presumir que el homicidio doloso ha bajado y no hablar del feminicidio, donde el Estado de México se mantiene en el primer lugar nacional y por mucho?

La primera gobernadora y ¿Minimizar el asunto usando el dato como tasa por cada cien mil habitantes? O ¿Al extremo, es mejor no decir nada?

En medio año se registraron 36 feminicidios en la entidad, ocupa el primer lugar nacional y en segundo muy por abajo, una entidad que puede considerarse en alerta por la delincuencia organizada como Sinaloa con 24. Son 14 feminicidios menos.

Son 6 por mes, ocurre más de 1 por semana. Minimizar el asunto diciendo que para una entidad de más de 12 millones de personas no es mucho, parecería por demás delicado.



COLUMNA

LIBERTAD DE EXPRESIÓN

GOBIERNO FEDERAL LE DA LA ESPALDA A LA SEDENA



CHARLY CARRETO

El gobierno federal le dio poca credibilidad a la Secretaría de la Defensa Nacional, al no creer en la denuncia que presentó inteligencia militar a través de la 30 Zona Militar en Tabasco en contra del líder de la “Barredora” Hernán Bermúdez Requena, en la que presuntamente involucra al ex gobernador y ahora Senador Adán Augusto López.

Ahora que, algunos Marineros que no se prestaron a la corrupción denunciaron el famoso huachicol fiscal, el gobierno federal quiere tapar el sol con un dedo, tratando de proteger al ex Secretario de Marina

Rafael Ojeda.

Existe un detenido, pero casualmente “aunque no le guste a la Presidente, el término” hay dos marinos de alto rango muertos, que ocultan?

Queda muy claro que la Presidente Claudia Sheinbaum cada día que pasa se le van acabando los argumentos para seguir protegiendo a MALO.

Hay que dejar claro que toda esta corrupción de huachicol no es del pasado, es de la administración de Lopez Obrador para acá.

Por ello, es que Claudia Sheinbaum debe pensar en seguir protegiendo a su antecesor o pasar a la historia como la

única Presidente, que mete a la cárcel a un ex Ejecutivo federal.

Agregar que hace unos días detuvieron en Paraguay a Hernán Bermúdez, lo traerán a México, la pregunta es dejarán que hable y que involucre a Adán Augusto y a muchos actores políticos más o solo darán a conocer lo que les conviene sin involucrar al “hermano” de AMLO.

DE SALIDA: La visita de la Presidente Claudia Sheinbaum a Toluca, causó mucha incomodidad entre los trabajadores del gobierno estatal y municipales del Valle de Toluca, ya que los obligaron a ir a un evento al parque Metropolitano de Toluca, en dónde la Ejecutivo federal rindió un mensaje de las actividades que ha realizado a los largo de once meses en el cargo.

La invitación no fue para que asistieran de manera voluntaria, incluso, en algunos ayuntamientos se obligó a las autoridades auxiliares a llenar camiones para asistir a dicho evento.

Ojalá que también les paguen el día a los servidores públicos estatales y municipales por obligarlos, para asistir a un evento al que realmente no a todos interesa.

Además de las protestas de estudiantes y habitantes de diversos municipios del Valle de Toluca.

Un evento con protestas que nunca esperó ni la gobernadora Delfina Gómez ni



COLUMNA

DERECHO DE PICAPORTE



ALFONSO GODÍNEZ MENDIOLA

- Un Grito 2025 “sui géneris”.
- La evaluación de la Maestra.
- La Presidenta en Edomex.
- Otra desbandada en el PRI Toluca.

La ceremonia del “Grito” con el que se conmemoran 215 años del inicio de la Guerra de Independencia tuvo un aspecto muy sui géneris, uno a nivel nacional, por tratarse del primer grito realizado por una mujer, Claudia Sheinbaum Pardo, lo cual despertó interés no solo de los simpatizantes del gobierno y el partido gobernante con sus aliados, sino de la ciudadanía en general, acorde a sus altos niveles de aprobación ciudadana en las encuestas, que ronda el 80%, mientras que en el Estado de México, que en 2024 tenía todavía varios ayuntamientos gobernados por el PRI y el PAN, en el de este año la gran mayoría son nuevamente presididos por Morena, como en 2018, con las excepciones de Metepec y Huixquilucan donde el PAN ha logrado retener a pesar de la electoral vorágine pro 4T y que, según algunas encuestas que miden el “ranking nacional de alcaldes” son los mejores posicionados en la entidad y están dentro del “top 10” a nivel nacional, con Fernando Flores Fernández y Romina Contreras Carrasco, respectivamente.

Pero Morena no se queda atrás, pues sus ediles mejor evaluados son el de Naucalpan, Isaac Montoya Márquez, que aparece en casi todos los estudios demoscópicos. De ahí la importancia que tuvieron los festejos patrios de este inicio de semana: el respaldo popular, que coincide con la alta aprobación de los mexiquenses a la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez, a diferencia de los ex “goberladores” priistas que desde que se realizan estos estudios de opinión, siempre estuvieron reprobados y, en el mejor de los casos, se colocaron en la “media tabla”. Por el lado del PRI solo destaca Villa Victoria, el único municipio que nunca ha perdido y su municipio Mario Santana Carbajal, quien aparentemente no necesita de encuestas para mantener su liderazgo que lo ha llevado a la alcaldía por quinta ocasión. Todo lo demás es territorio Morena ... NOTAS CORTAS: Nos comentan que la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez, en concordancia con su perfil académico, no desaprovechó la oportunidad de evaluar a su gabinete, así lo dejó ver a pregunta expresa de los representantes de los medios locales de comunicación, y aunque a muchos les hubiera gustado escuchar una calificación de “10 redondo”, la mandataria mexiquense optó por la prudencia y la exigencia: un 8, consciente de los temas pendientes en su libreta de notas que son la seguridad pública, que es el tema más sentido de la ciudadanía; el sistema de transporte público y la coordinación interinstitucional. Nos anticipan que en el equipo de la mandataria ya tomaron nota, porque en el próximo examen la Maestra no aceptará menos ... Por cierto, la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez el próximo 22 de septiembre entregará personalmente al Congreso del Estado el documento de su Segundo Informe de Gobierno, cumpliendo con la ley, y después dirigirá un men-

saje político en el Teatro Morelos para posteriormente, los días 23, 24 y 25 de septiembre, realizar informes regionales en Temascaltepec, Atlacomulco y su natal Texcoco, cubriendo el sur, norte y oriente del estado. No serán eventos faraónicos con “besamanos” incluido como era el ritual con los “goberladores” priistas que terminaban algunos de ellos en “fiesta”, en donde estaba el entonces gobernador de un estado del sur y ahora dueño de cierto partido tricolor que escandalizó en otro pleito a puñetazos en la Casona de Colón después del informe de Ávila Villegas, hoy fuera del PRI y en el patio trasero de la 4T. No así la Gobernadora Delfina Gómez ... Nuevamente la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo estuvo en el Estado de México donde dio su mensaje con motivo de su primer informe de gobierno en un evento denominado “La Transformación Avanza” y donde “la nota” para algunos medios fue la filtración de lo que queda de los priistas de la UAE-Mex.,... El alcalde de Toluca, Ricardo Moreno Bastida, le propina otro duro golpe al PRI toluqueño con una desbandada de cientos de simpatizantes y militantes así como de ex dirigentes de la estructura territorial del PRI municipal y Fundación Colosio en la capital mexiquense, quienes anunciaron su incorporación a Proyecto 21, sumándose al movimiento que impulsa Ricardo Moreno, con el propósito de transformar la ciudad a través de acciones concretas y cercanas a la gente, dijeron en un evento masivo donde estuvo la también ex priista y hoy diputada local de Morena, Paola Jiménez Hernández. Entre las decenas de dirigentes ex priistas destaca Wilfrido Avilés Rivera (Willy), ex Presidente del PRI Toluca, externó su reconocimiento y agradecimiento por la apertura mostrada por Moreno Bastida, ... 15 mil personas participaron en el Desfile Cívico de los 215 años del inicio de la Independencia de México en la avenida Dr. Gustavo Baz, donde el presidente municipal de Naucalpan, Isaac Montoya Márquez presenció la marcha de las diversas agrupaciones de la Guardia Municipal, y corporaciones de seguridad estatal y federal, así como estudiantes y diversas asociaciones civiles. A propósito, en su primera ceremonia del “grito”, el joven edil tuvo la asistencia de 10 mil naucalpenses ... Donde también se vivieron muy buenas fiestas patrias fue en Joquicingo, con la alcaldesa ambientalista Danaé Espinoza Zimmerman, que duraron casi media semana ... Gran velada la que se vivió en Metepec donde el Presidente Municipal Fernando Flores Fernández dio el tradicional grito, un espectáculo de juegos pirotécnicos y un concierto de Calibre 50, y a pesar de la lluvia, los miles de metepaquenses que asistieron no dejaron de bailar y festejar ... Como tenía mucho que no se realizaba, el ex alcalde de Almoloya de Juárez, Oscar Sánchez García organizó una cabalgata en la que el líder estatal del MT, Roberto Sánchez Pompa, participó con la representación de la presidenta del PRI mexiquense, Cristina Ruiz Sandoval ... Feliz “ombligo” de semana, raza ...

COMENTARIOS Y MENTADAS:
GODINEZALFONSO@HOTMAIL.COM

el Alcalde toluco. PARA CERRAR: Lo hemos comentado varias veces en este espacio y ahora se corrobora que los alcaldes Morenistas están más ocupados en atender intereses personales que dedicarse a los problemas que les demandan los habitantes del municipio que administran. Muestra de ello, los regidores de Temascalapa denunciaron al Presidente Municipal Alan Martínez Cervantes, por negar a rendir información sobre las obras que se realizan en dicho municipio, además está presentando un segundo paquete de obras que se desconocen y los montos a aplicarse.

En el municipio de Ocuilan también

los Regidores denuncian malas prácticas del alcalde, como irregularidades administrativas, acoso y violencia política.

Así, hay muchos alcaldes de Morena en el Estado de México, que, a nueve meses de haber iniciado su administración ya enseñan el cobre.

Seguramente Luisa María Alcalde saldrá a decir que son regidores de oposición que no quieren la transformación de cuarta.

Hay que decirle a la líder nacional de Morena que los regidores que más alcaldes morenistas han denunciado son del mismo movimiento que ella dirigió.

Alguien lo tenía que decir!!!